

LA IDOLATRÍA

Es muy difícil que los juicios de los hombres no pequen por exceso o por defecto cuando a otros hombres se refieren.

Por defecto se viene pecando desde hace siglos relativamente a los hermanos Pinzón, por ejemplo, para no cambiarle su índole a esta nota.

Por exceso se peca todavía en general al hablar de Colón. Son muchos quienes lo tienen por un sabio y, lo más pasmoso, son muchos quienes lo ponen en la lista de los mártires y santos.

Por exceso se está pe-

do ahora al apreciar la hazaña transatlántica de Lindbergh. Un muchacho intrépido por naturaleza, bien conformado para el vuelo y buen mecánico, nada más, aparece con la aureola de un gran héroe o de un inventor extraordinario. El gobierno de su patria lo escoge como mensajero de vanguardia hacia nuestras tierras, y las multitudes lo aclaman como a un benefactor. Puede que lo sea, pero inconscientemente.

ELÍAS JIMÉNEZ ROJAS

De «Reproducción», N.º 160.

LINDBERGH

Nos complacemos en observar cómo algunas de las voces más autorizadas dentro del elemento intelectual, han expresado su opinión en relación con el vuelo de Lindbergh, aduciendo tesis muy similares a la nuestra.

Primero el «Repertorio Americano» que dirige don Joaquín García Monge, y más tarde la voz autorizada de don Elías Jiménez Rojas.

En otra parte de este periódico insertamos los párrafos vibrantes de don Elías Jiménez Rojas.

También reproducimos par-

te de un artículo de «El Machete» que comenta el vuelo del famoso «Espíritu de Wall Street».

LA LUCHA ha sido uno de los primeros voceros de la clase trabajadora que ha expresado su sereno juicio respecto al viaje de Lindbergh. El Directorio Limonense ha interpretado muy bien el sentir de los trabajadores del Atlántico, y contestó a los grupos obreros imperialistas con frases levantadas y enérgicas.

¡Abajo el Imperialismo Yanquil!

El Directorio Limonense y Lindbergh

El Directorio Limonense recibió un telegrama cuyo texto es como sigue:

«Limón—Presidente Obrero. Preparada manifestación Lindbergh Teatro Variedades domingo 15 horas. Ruégole elegir representante. Dedicaré obsequio libros, nombre Limón—(f). Guillermo Casasola».

Al verse con tan interesante documento el Directorio Limonense inmediatamente contestó el telegrama anterior en los términos que sigue, que no necesita contrarios.

«A Guillermo Casasola. San José. Agradecemos su atención telegrama manifestación Lindbergh, pero conocedores del objeto de su viaje, y como contrarios a la película internacional yankee

aniquiladora de Nicaragua y otros países, como obreros que somos, amantes de la libertad, y nunca de la esclavitud de nuestra clase, no elegimos representantes dejando que Ud. reparta libros a nombre de los que no secundan nuestra actitud de rebeldía.

(f).—Abel Dobles, Napoleón Calderón, José Noguera F., José Venegas, Mariano Valdelomar, Federico Villalobos, Juan Sánchez, Manuel Calvo, Miguel Ángel Ramos, Antonio Rivera, Eliseo Matamoros, Rafael Rojas, Pedro García, Juan F. Torres, Manuel Fernández, Mauro Calderón, Gonzalo Matamoros, Rosendo Argüello y otros más.

LA LUCHA

PERIÓDICO SEMANAL

DOCTRINA Y COMBATE

ÓRGANO DE LA CLASE TRABAJADORA ORGANIZADA

Directores: JOAQUÍN CALVO Z. y JORGE A. VIVÓ

DIRECTORES Y ADMINISTRADORES PROVINCIALES:

Por el Directorio de Heredia, Marco Tulio Zamora.
Por el Directorio de Limón, Abel Dobles Ch.
Por el Directorio de Cartago, Gilberto Berrocal P.
Por el Directorio de Alajuela, Víctor Berrocal P.
Por el Directorio de San José, Gonzalo Montero B.
Por el Directorio de Guanacaste, Benito Mayorga Rivas.
Por el Directorio de Puntarenas, Arnoldo Leal.

PRECIOS: Número suelto, diez centavos.

Suscripción: cuarenta céntimos por mes.

DIRECCIONES:

Joaquín Calvo Z. Sastrería, Heredia.

Paso de la Vaca número 310, entre Avenidas 3ª y 5ª Oeste, San José.

Limón. Casa de José Venegas, contigua a la Iberia. Apartado 453.

El movimiento sindical mundial y la Confederación General de Trabajadores de Costa Rica

La Confederación General de Trabajadores ha recibido un fraternal mensaje de saludo de la Confederación Regional de Guatemala, que gustosa y fraternalmente hemos contestado.

También ha recibido una carta de saludo del Sindicato Sorbeteros y Refresqueros de San Salvador, que mereció la recíproca salutación de la C. G. T.

La Internacional de Trabajadores Revolucionarios de la Alimentación se dirigió al Sindicato de la Industria de la Alimentación que estamos organizando para invitarlo al Congreso Mundial que se celebrará en este mes en el continente europeo. La C. G. T. contestó a la Internacional manifestándole que aún estamos realizando las labo-

res preliminares de organización del Sindicato de la Alimentación y que por ello nos vemos en la necesidad de contestarles enviándoles tan sólo un recíproco mensaje fraternal.

La comunicación de más interés para nuestra clase que ha recibido la C. G. T., es un telegrama de la Internacional Sindical Roja, invitándonos para que asistamos al Congreso que se celebrará en Moscov en marzo del presente año, al que asistirán delegaciones de todos los países del mundo.

La C. G. T. desde luego aceptó gustosa la invitación pero se ha visto en la necesidad de manifestarles que carece de recursos para enviar delegados a tan importante Congreso.

Orden del día de la Primera Convención Internacional de Maestros (América Latina)

Tabla de Materias

Autorizado para revisar el Plan sugerido por la organización invitante, el Comité propone la siguiente Tabla de Materias a tratar en la Convención, sin perjuicio de las que recomienden los delegados:

I. Los Derechos del Niño y las finalidades de la Nueva Educación.

II. Unidad del proceso educativo en todos sus grados.

III. Exposición de ensayos de la Nueva Educación, especialmente los realizados en América Latina.

IV. Relaciones de la Escuela con el Estado y régimen de gobierno de la Enseñanza.

V. Contribución del ma-